



0 - ESTUDIO PILOTO DEL MÓDULO DE COMPORTAMIENTOS SEXUALES DEL GLOBAL SCHOOL-BASED STUDENT HEALTH SURVEY EN ESTUDIANTES DE ENFERMERÍA

Antonio Gallego-Parrilla, Antonio de Padua Paredes-Jiménez, José Antonio Ponce-Blandón y Macarena Romero-Martín

Centro de Enfermería Cruz Roja. Sevilla.

Correo electrónico: agallegopl@gmail.com

Resumen

Introducción: Las infecciones transmisión sexual (ITS) suponen un aspecto preocupante entre la población universitaria. El riesgo de contraerlas está relacionado con la información recibida al respecto, la frecuencia de relaciones sexuales y la información sobre la propia salud. Los embarazos no deseados se producen en menores de 29 años en más del 75% del total de los casos, debido a la falta o mal uso de anticonceptivos, entre otras causas.

Objetivos: Explorar la fiabilidad del módulo de comportamientos sexuales del "Global School-Based Student Health Survey" adaptado para estudiantes universitarios, entre estudiante de enfermería.

Métodos: Estudio observacional transversal con una muestra de conveniencia de estudiantes de segundo curso de enfermería del Centro Universitario de Enfermería Cruz Roja de Sevilla en año académico 2015/16. Se analizó la consistencia del módulo sobre comportamientos sexuales del "Global School-Based Student Health Survey (GSHS)" de la Organización Mundial de la Salud. Se realizaron dos medidas con un intervalo de tres días entre ambas y se compararon las respuestas antes y después con el test de chi cuadrado y la prueba de Fisher en los casos en los que fue preciso.

Resultados: La muestra contó con $n = 57$ participantes, de los cuales 91,2% fueron mujeres y 8,8% hombres con una edad media de 19,3 DE = 1,4. Se obtiene una fuerte relación entre ambas respuestas. Los valores de concordancia p obtenidos varían entre 0,32 y 1. Las preguntas que obtuvieron respuestas con una concordancia con menor probabilidad están relacionadas con el contagio el VIH/SIDA y las de una concordancia al 100% están relacionadas con la formación recibida.

Conclusiones: 1. Se comprueba una consistencia entre las respuestas pre y pos-test. 2. Se propone el análisis de la concordancia entre las respuestas empleando el índice de Kappa y otras medidas de consistencia con muestras más amplias.

Palabras clave: Anticonceptivos. Conducta sexual. Enfermedad de transmisión sexual.